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В 1967 году награждена
орденом Трудового  
Красного Знамени

Дмитрий ТУМАНОВ,  
генеральный продюсер 
фестивального движения  
«Созвездие – Йолдызлык»:

Наш фестиваль 
ежегодно обхо-
дится республике 
в 80 млн рублей. 
Сумма только 
звучит впечатля-
юще, на деле этот 
бюджет не потер-
пит «урезаний». 
Попытки его со-
кращения приво-
дят к плачевным 
для всей моло-
дежной политики 
результатам… Мы 
мечтаем, чтобы 
наш бюджет 
составил хотя бы 
одну зарплату иг-
рока казанского 
«Рубина».

цитата дня

картина дня

в несколько строк

Президент Татарстана 
Рустам Минниханов в 
рамках рабочего ви-
зита в Объединенные 
Арабские Эмираты в 
Дубае 2 апреля принял 
участие в открытии VII 
ежегодного инвести-
ционного форума. 

Кроме того, Рустам 
Минниханов встре-
тился с эмиром Ду-

бая, премьер-министром 
и вице-президентом ОАЭ 
Мохаммедом ибн Рашид 
Аль Мактумом, выступил 
на пленарном заседании 
форума, посвященном те-
ме «Дебаты мировых лиде-
ров».

На встрече с Мохамме-
дом ибн Рашидом Аль Мак-
тумом Рустам Минниханов 
выразил благодарность за 
возможность принять учас-
тие в работе форума и за 
гостеприимство.  Он при-
гласил арабских инвесторов 
к сотрудничеству с Респуб-
ликой Татарстан.

Стоит отметить, что Мо-
хаммед Аль Мактум в тот 
день дважды встретился с 
Рустамом Миннихановым. 
Эмир Дубая во время осмот-
ра выставки в рамках фору-
ма специально посетил эк-
спозицию, представленную 
Республикой Татарстан. Он 
уделил больше времени, чем 
это было предусмотрено 
протоколом, для ознаком-
ления с экономическим и 
инвестиционным потенци-
алом региона. Рустам Мин-
ниханов постарался макси-
мально заинтересовать авто-
ритетного в арабском мире 
гостя и пригласил посетить 
Татарстан.

Позднее, выступая на пле-
нарном заседании форума, 
Рустам Минниханов отме-
тил, что Татарстан по основ-
ным макроэкономическим 
показателям входит в чис-
ло регионов-лидеров Рос-
сийской Федерации. По объ-
ему валового регионального 
продукта республика зани-
мает 6-е место среди субъ-
ектов страны. Татарстан на-
ходится на первом месте по 
результатам Национально-
го рейтинга состояния ин-
вестиционного климата и на 
первом месте – в рейтинге 
инновационного развития 
субъектов Российской Феде-
рации.

«Повышение конкурен-
тоспособности экономики 
республики тесно связано 

сотрудничество

ch
er
lo
ck
.ru

ВТОРНИК  4 апреля  2017 года№47 (28235)

> 4
ХОРОШЕЕ  
ДОПОЛНЕНИЕ

Казань может  
стать местом 
проведения 
чемпионата мира

киберфутбол

особый режим

Дело в том, что в этом го-
ду государство запус-
тило новый механизм 

льготного кредитования, кото-
рый, по задумке федерального 
аграрного ведомства, должен 
был свести к минимуму бу-
мажную волокиту. Раньше аг-
рарии получали коммерчес-
кие кредиты под 17–20 про-
центов годовых, затем пода-
вали заявку на компенсацию 
в Минсельхозпрод РТ, и ближе 
к концу года им перечисляли 
средства на субсидирование 
процентной ставки. Теперь 
субсидии на возмещение не-
дополученных банками дохо-
дов в размере ключевой став-
ки Банка России переводятся 
им напрямую, а аграриям ос-
тается только получить льгот-
ный кредит.

Каждому региону феде-
ральное аграрное ведомство 
определило лимиты, так что 
в выдаче льготных кредитов 
действует принцип: кто не ус-
пел, тот опоздал. Проблема в 
том, что многие, похоже, опоз-
дали.

Плюсы и минусы новой 
системы, а также вопросы, свя-
занные с началом посевной 
кампании, обсудили на днях 
в Казани на заседании дискус-
сионного клуба «Партийная 
лига». Заседание прошло на 
площадке ТРО ВПП «Единая 
Россия» с участием замести-
теля Премьер-министра – ми-
нистра сельского хозяйства и 
продовольствия РТ Марата Ах-
метова, депутата Государствен-
ной Думы Айрата Хайрулли-
на, председателя Комитета по 
экологии и продовольствен-
ной политике Госсовета Тахи-
ра Хадеева и председателя Ас-
социации фермеров и крес-
тьянских подворий Татарста-
на Камияра Байтемирова.

Татарстану федеральное 
аграрное ведомство опреде-
лило лимит в размере 17,5  
млрд рублей, что значитель-
но ниже реальной потреб-
ности, так что не удивитель-
но, что льготный кредит вы-

звал ажиотажный спрос. И эти 
«дешевые» деньги даются не-
легко, так как заявки на полу-
чение кредита долго находят-
ся на рассмотрении у банков, а 
потом еще застревают в Мин-
сельхозе России. Так, на се-
годня министерство одобри-
ло заявки татарстанского АПК 
на 8,5 млрд рублей, а по факту 
получено лишь 4,5 млрд.

Марат Ахметов объясня-
ет это неоправданно затяну-
той процедурой оформления 
кредита: «Сельхозтоваропро-
изводитель обращается в ре-
гиональное отделение банка, 
затем документы отправляют-
ся в головной офис, оттуда – 
на рассмотрение в Минсель-
хоз России. Все это отнимает 
как минимум две-три недели, 
что в горячую весеннюю по-
ру просто недопустимо», – вы-
сказал мнение министр.

На старте льготного кре-
дитования некоторые ферме-
ры высказывали опасения, что 
агрохолдинги могут выбрать 
весь лимит кредитования и 
небольшим хозяйствам ниче-
го не останется. Чтобы этого 
не произошло, менее 20 про-
центов субсидий зарезервиро-
вано на кредитование сугубо 
малых форм хозяйствования. 
Если в каком-то регионе фер-
меры не выберут свой лимит, 
деньги будут переданы в дру-
гие регионы.

Как сообщил Камияр Бай-
темиров, малым формам хо-
зяйствования получить льгот-
ный кредит практически не-

возможно. «Льготные креди-
ты удалось взять лишь девяти 
фермерам, в то время как в 
прошлом году при старой сис-
теме на это время кредиты по-
лучили 103 тысячи КФХ. Бан-
ки делают все возможное, что-
бы отклонить заявку КФХ, тре-
буя неимоверное количество 
бумаг. Договор с Россельхоз-
банком на льготное кредито-
вание занимает 25 страниц, 
его под силу заполнить толь-
ко академикам, а не простым 
фермерам, тогда как в Фин-
ляндии, например, требуется 
заполнить лишь три странич-
ки аналогичного документа», 
– подсчитал Байтемиров.

Судя по постановлению, 
требования Минсельхозп-
рода к получателю льготно-
го кредита простые – у него 
не должно быть просрочен-
ной задолженности по креди-
там, ограничений на ведение 
хозяйственной деятельности, 
и, конечно, он не может на-
ходиться в процессе банкрот-
ства.

В татарстанском филиале 
Россельхозбанка утверждают, 
что никаких завышенных тре-
бований к клиентам у них нет. 
Заемщик предоставляет стан-
дартный пакет документов, 
который согласован с Минис-
терством сельского хозяйства 
РФ. Для упрощения процес-
са рассмотрения кредита по-
ложением банка утверждена 
процедура предварительного 
анализа, для которой необхо-
димо представить всего пять 

документов. «При положи-
тельной резолюции о продол-
жении работы по кредитному 
проекту клиент представляет 
полный перечень документов 
для анализа финансово-хо-
зяйственной деятельности и 
комплект документов, харак-
теризующих целевое назначе-
ние кредита и источники его 
погашения. Это стандартный 
пакет документов. На протя-
жении всего процесса сбо-
ра документов и рассмотре-
ния кредита сотрудники бан-
ка оказывают консультацион-
ную поддержку», – сообщили 
в банке.

Почему же банки заняли 
такую жесткую позицию?

Государственные деньги – 
это повышенная ответствен-
ность, и финансисты старают-
ся минимизировать свои рис-
ки. Раньше аграрии сами пред-
ставляли пакет документов, 
подтверждающих целевое ис-
пользование средств, и справ-
ки об уплаченных процентах в 
Минсельхоз и лишь после все-
го этого получали возмеще-
ние части процентной став-
ки. Теперь сельхозтоваропро-
изводитель получает кредит, а 
ответственность за его целе-
вое использование он делит 
вместе с банком.

Льготный кредит по новой 
схеме можно взять не в каж-
дом банке, а только в тех, на 
которые указал Минсельхоз 
России. Финансовые структу-
ры с собственным капиталом 
менее 20 млрд рублей к про-

екту не допускаются. По мне-
нию депутата Государствен-
ной Думы Айрата Хайрулли-
на, многие проблемы возник-
ли именно из-за того, что к 
системе льготного кредито-
вания не допущены малые и 
средние банки. «Поэтому нам 
нужно, чтобы с мест шла ин-
формация в Москву с просьба-
ми: как можно быстрее допус-
тить к льготному кредитова-
нию те банки, которые долгие 
годы, десятилетия поддержи-
вали наших фермеров, наших 
мелких сельхозпроизводите-
лей», – призвал Хайруллин на 
заседании «Партийной лиги». 
Впрочем, депутата можно по-
нять, ведь он контролирует 
«Энергобанк», который не был 
допущен к государственным 
деньгам…

Во многих регионах звучат 
мысли о том, что правильней 
было бы, если бы полномочия 
и право одобрять заемщиков 
по краткосрочным кредитам 
передали субъектам Российс-
кой Федерации. На местах луч-
ше знают, чего стоят хозяйс-
тва, кто из них действительно 
работает, а кто прикрывается 
грамотно составленными бу-
магами, лишь бы только по-
лучить льготные кредиты под 
несуществующие фермы и 
пашни. Надеемся, все это вре-
менные трудности перехо-
да на новую, хорошую, по су-
ти, систему субсидирования, и 
мы не наступим снова на ста-
рые грабли – «хотели как луч-
ше, получилось как всегда».

урожай-2017 Почему буксует льготное  
кредитование АПК

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

Новый механизм льготного креди-
тования агропрома дает сбой, и есть 
опасение, что татарстанский АПК не 
получит все выделенные ему субси-
дии до начала сева. За минувший год 
цены по многим позициям (ГСМ, се-
мена, удобрения, запчасти, ремонт и 
подготовка сельхозтехники) вырос-
ли процентов на двадцать, и стои-
мость нынешней посевной оцени-
вается в 20 млрд рублей. Половину 
из этих средств аграриям придется 
занять в банках, и если повезет – под 
пять процентов годовых…

Из-за 
мартовских 
замороз-
ков старт 
весенне-
полевой 
кампании в 
республике 
перенесен 
на середину 
апреля, и 
завершить 
сев пла-
нируется 
в первых 
числах мая.

дата в календаре

День единения  
и братства
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«Мифофантасти-
ческий реализм» 
Владимира  
Акимова

вернисаж
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О спортивной 
политике   
и не только –  
из первых уст

звоните!
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 ПРИЕМ ГРАЖДАН с участием врио руководителя Управ-
ления Роспотребнадзора по РТ – заместителя главного государс-
твенного санитарного врача по Республике Татарстан Марины 
Трофимовой пройдет завтра с 10 до 12 часов в приемной Пре-
зидента РФ в РТ по адресу: г. Казань, ул. Кремлевская, д.12/20. 
Запись на прием проводится по телефону: (843) 238-18-32.
 ПТЕНЕЦ ОРЛАНА-БЕЛОХВОСТА появился в субботу, в 
Международный день птиц, в Волжско-Камском заповеднике 
республики. В Татарстане занимаются разведением орланов-
белохвостов, занесенных в Красную книгу России, сообщили со-
трудники заповедника.
 К ТРЕМ ТЫСЯЧАМ РУБЛЕЙ ШТРАФА приговорен су-
дом 18-летний житель Казани. Он распространял в Интернете 
экстремистские материалы и изображение нацистской симво-
лики, сообщили в прокуратуре республики.
 ПОГИБ В АВТОАВАРИИ пассажир легкового автомоби-
ля в Альметьевском районе. На трассе Казань – Оренбург столк-
нулись «Газель» и «Лада Калина». Один пассажир малолитражки 
скончался на месте, другой госпитализирован, сообщили в МЧС 
республики.
 ОКОЛО ПЯТИ ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК приняли участие в пер-
вом в этом году субботнике в Набережных Челнах. В уборке бы-
ли задействованы 176 организаций, сообщили в мэрии автогра-
да.
 64-ЛЕТНИЙ МУЖЧИНА ПОГИБ НА ПОЖАРЕ в частном 
доме в Авиастроительном районе Казани. В ходе тушения на кух-
не спасатели обнаружили тело хозяина. Предварительная при-
чина пожара – неосторожность при курении.
 ШКОЛА МОЛОДОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ (НАЧИ-
НАЮЩЕГО ФЕРМЕРА) пройдет в Казани с 14 по 16 апреля. 
Получить бесплатные знания смогут все желающие начать свой 
бизнес в сфере сельского хозяйства в возрасте от 18 до 35 лет, 
а также главы крестьянско-фермерских хозяйств, работающие 
менее года.

На форуме  
в Дубае

2 апреля в Российской 
Федерации и Белару-
си отметили День еди-

нения народов двух стран. 
Поздравляя жителей Татарс-
тана с этим праздником, за-
меститель Премьер-минис-
тра – министр промышлен-
ности и торговли Альберт 
Каримов подчеркивает, что 
это праздник, символизиру-
ющий близость наших на-
родов и искреннее стремле-
ние к объединению усилий 
и возможностей для благо-
приятного развития двух не-
зависимых государств.

Братские народы двух 
стран объединяют общность 
многовековой истории, еди-
ные корни и ментальность, 
общие духовные ценности и 
устремления, тесное сотруд-
ничество в различных об-
ластях.

Республику Татарстан с 

Республикой Беларусь свя-
зывают давние тесные парт-
нерские отношения в торго-
во-экономической, полити-
ческой, культурно-образо-
вательной и других сферах. 
«Убежден, с годами эти свя-
зи будут крепнуть к взаим-
ной пользе!» – отмечает ми-
нистр.

Единые культурные и ду-
ховные ценности, актив-
ное развитие политических, 
экономических и торговых 
связей составляют надеж-
ную основу для дальнейше-
го укрепления взаимовыгод-
ного сотрудничества и пар-
тнерства.

«Уверен, вместе мы спо-
собны преодолеть все испы-
тания и стать сильнее! Же-
лаю всем здоровья, благо-
получия, счастья и новых 
успехов!» – говорится в за-
ключение в поздравлении.

Иннополис прирастает жильем

В БУДУЩЕЙ IT-СТОЛИЦЕ СТРАНЫ ЗАВЕРШЕНО СТРО-
ИТЕЛЬСТВО ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ АРЕНДНОГО ЖИЛЬЯ 
(Глеб ПРИМАКОВ).
В Иннополисе возведены 16 жилых домов на 840 квартир. В ап-
реле начнется строительство второй очереди – шести девяти-
этажных домов на 730 квартир.
Об этом заявил заместитель министра строительства, архитекту-
ры и ЖКХ РТ Юрий Аляшев на пресс-конференции в «Татар-инфор-
ме». По его словам, все квартиры современные и комфортные. В 
частности, они оснащены системой бесключевого доступа, кото-
рый позволяет считывать показатели коммунальных счетчиков 
дистанционно.

Завод имени Горького:  
в режиме модернизации
ПОСЛЕ МОДЕРНИЗАЦИИ НА ЗЕЛЕНОДОЛЬСКОМ ЗА-
ВОДЕ ИМ. ГОРЬКОГО ОТКРЫЛСЯ ЦЕХ СУДОВОГО МА-
ШИНОСТРОЕНИЯ (Сергей КАРЕЛИН).
В ходе реконструкции цеха №4 было отремонтировано помеще-
ние, заменены кровля, сантехника, освещение, межэтажные 
перекрытия. Получил вторую жизнь сварочный участок, органи-
зован участок резки металла, другие производственные поме-
щения. Также здесь установлен токарно-фрезерный обрабаты-
вающий центр, позволяющий существенно повысить объемы и 
качество продукции, сообщили в пресс-службе предприятия. Ре-
конструкция цеха позволит поднять производительность труда в 
одном из основных цехов завода, занимающегося изготовлени-
ем судовых механизмов и деталей судостроения.

Столица республики признана  
одной из «самых добрых»
ВТОРОЕ МЕСТО ЗАНЯЛА КАЗАНЬ В РЕЙТИНГЕ «СА-
МЫХ ДОБРЫХ» РЕГИОНОВ РОССИИ (Ильшат САДЫКОВ).
Список составлен Общественной платой РФ по итогам первого 
месяца всероссийской экологической акции #марафондобрых-
дел. Помимо Казани, возглавляют рейтинг Санкт-Петербург, Хим-
ки, Москва, Нижний Новгород, Ростов-на-Дону, Саратов, Пермь, 
Омск и Череповец. В основу рейтинга легло количество добрых 
дел, выполненных жителями российских городов в рамках все-
российской акции. Полная версия опубликована на сайте акции 
добродела.рф. Главная задача Всероссийского экологическо-
го квеста – закрепление в обществе нормы ответственного от-
ношения к природе. В этом году горожане должны были пройти 
пять этапов и выполнить свыше сорока различных заданий на 
экологическую тему. Акция продлится до июня.

Метод примитивный,  
но опять сработал
БОЛЕЕ МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ОТДАЛА ПОЖИЛАЯ ЖИ-
ТЕЛЬНИЦА КАЗАНИ МОШЕННИКУ (Равиль САХАПОВ).
Как сообщили в пресс-службе МВД республики, 74-летняя жен-
щина сняла деньги со счета одного из банков на улице Чисто-
польской и сразу передала их злоумышленнику. Мошенник, по-
лучивший деньги, действовал по отработанной и примитивной 
схеме. Несмотря на все предупреждения правоохранительных 
органов и СМИ, она, увы, продолжает срабатывать. Он позвонил 
пенсионерке и сообщил, что ее племянник якобы попал в беду и 
для решения вопроса требуются деньги. Пенсионерка запомни-
ла злоумышленника в лицо, с ее слов составляется фоторобот. 
Возбуждено уголовное дело по статье «Мошенничество».
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На станции задейство-
ваны дополнитель-
ные силы правоохра-

нительных органов. Вопросы 
дальнейшего обеспечения бе-
зопасности решались на экс-
тренно созванном совещании.

«Мы вводим дополнитель-
ных людей, дополнительных 
полицейских, будем старать-
ся досматривать сто процен-
тов всех пассажиров на пред-
мет обнаружения взрывчатых 
веществ», – рассказал «Татар-
информу» генеральный ди-
ректор МУП «Метроэлектро-
транс» Асфан Галявов.

В международном аэро-
порту «Казань» в связи со 
взрывами в метро в Санкт-Пе-

тербурге усилены меры безо-
пасности, сообщил «Татар-ин-
форму» пресс-секретарь аэро-
порта Адель Гатауллин.

«Аэропорт оборудован сис-
темами безопасности в соот-
ветствии с действующим зако-
нодательством. Тем не менее в 
настоящее время осуществля-
ются мероприятия по усиле-
нию мер безопасности», – от-
метил Адель Гатауллин.

Казанские железнодорож-
ные вокзалы на данный мо-
мент работают в усиленном 
режиме безопасности, однако 

этот режим был введен еще 
до событий в Санкт-Петер-
бургском метрополитене – в 
преддверии Кубка конфеде-
раций, сообщает пресс-служ-
ба Горьковской железной до-
роги. Усиление мер вызвано 
тем, что в скором времени в 
столицу Татарстана прибудет 
большое количество гостей 
для того, чтобы попасть на 
футбольные матчи Кубка кон-
федераций.

В Санкт-Петербурге в связи 
с трагедией в метро объявлен 
трехдневный траур.

В связи с трагедией  
в Санкт-Петербурге

После произошедшего вчера в 
метро Санкт-Петербурга взрыва 
казанское метро перешло на 
усиленный режим безопасности, 
сообщил вчера «Татар-информ». 


